

Fecha: 10-01-2024 Medio: El Llanquihue El Llanquihue Supl.:

Título: Puerto Varas acumula basura por paro de trabajadores de empresa contratista

Cm2: 418,7 VPE: \$ 458.884

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 6.200 18.600

No Definida

Puerto Varas acumula basura por paro de trabajadores de empresa contratista

Pág.: 4

SIN RECOLECCIÓN. Operarios demandan mejoras salariales. En tanto, residuos domiciliarios se acumulan en las calles. Municipio dice que se superó la crisis.

Erwin Schnaidt

n conflicto por el mejoramiento de remuneraciones derivó en la acumulación de basura en distintos puntos de la comuna de Puerto Varas, situación que quedó en evidencia el lunes en la mañana y que se mantenía hasta ayer.

Como informó la municipalidad lacustre, personal de la empresa concesionaria Interaseo, encargada de la recolección de residuos domiciliarios desde el 1 de agosto de 2023, le informó el lunes en la mañana sobre "la falta de personal que estaría solicitando algunos ajustes de carácter remuneracional", situación en la que desde el municipio se encargaron de aclarar que no tienen injerencia, ya que se trata "un conflicto entre privados".

Por ello es que estaban en contacto con ejecutivos de la empresa "para que cumpla con el servicio". No obstante, anunciaban que la interrupción de la recolección de basura "se va a traducir en multas por incumplimiento del servicio", anunció Marcelo Bustos, director de Medio Ambiente.

EN PLENO VERANO

Frente a esta situación, el con-

cejal Antonio Horn (RN), presidente de la Comisión de Aseo de ese cuerpo colegiado, consideró que "esta es una situación crítica" y que el servicio de la empresa ha ido decayendo "al punto que aver (lunes) nos enteramos que había funcionarios en paro. La administración nos comentó que había tres personas que ya habían renunciado a la empresa".

Expresó que ello generó que no haya recolección de basura y que esta se acumule en las calles. "Esto no se había visto en la comuna, menos con un alcalde (Tomás Gárate) que se hace llamar ecologista", dijo. Llamó a la administración municipal "a que se ponga los pantalones, tome las multas que estime conveniente y que haga cumplir los contratos".

Aseguró que los sectores rurales de la comuna fueron los más afectados, como Colonia Tres Puentes, Ensenada y Nueva Braunau. "Esta situación es inaceptable en una comuna como la nuestra, que es turística. Estamos en plena temporada alta", expuso.

Su colega, Marcelo Salazar (UDI), cuestionó la elección de Interaseo para que se haga cargo de esta labor. "Postularon tres empresas y eligieron a la que ofrecía los peores sueldos a sus trabajadores", dijo. Sala-



DOS DÍAS SIN SERVICIO DE RECOLECCIÓN DE BASURA DERIVARON EN LA ACUMULACIÓN DE RESIDUOS, ESPECIALMENTE EN ÁREAS RURALES DE LA COMUNA.

zar aseveró que fue el único edil que se opuso a aceptar esa

Observó que esta paralización genera una importante acumulación de desechos v que "todo el circuito de recolección está atrasado. Pero donde existe un problema brutal, es en los sectores rurales".

INQUIETUD VECINAL

De su lado, Baltazar Rivera, presidente de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos Históricas, añadió que "en las últimas semanas no ha habido extracción de basura, como corresponde, ni en las horas que

se indicó en principio".

Apuntó que desde la calle Biobío al sur "los problemas han sido bastante críticos", lo mismo que en la periferia, por lo que dijo esperar "que haya una solución lo más pronto posible, porque los que pagan las consecuencias somos nosotros, los pobladores", planteó.

PLAN DE CONTINGENCIA

El director de Medio Ambiente del municipio informó que, a través de la empresa operadora, en la tarde del lunes implementaron un plan de contingencia que incluvó tres camiones, apoyados con uno municipal para operar en algunos sectores de Ensenada.

Bustos aseveró que ayer en la mañana operaron cuatro camiones recolectores de la empresa, "dos con personal de la empresa y dos con personal de apovo. Además, tenemos un camión municipal, con personal municipal, que está apoyando en el sector de Monte Alegre y Corvi Chica".

Anticipó que por la tarde peraban conocer una solución al conflicto de la empresa con sus operarios "y poder retomar la labor habitual de recolección de residuos a contar de mañana (hoy)".

camiones, una minitolva y un ampliroll (para residuos voluminosos) comprometió la empresa Interaseo en su oferta.

Más tarde, desde la Unidad de Comunicaciones del municipio se informó en forma escueta que la empresa llegó a acuerdo con sus trabajadores, por lo que "los equipos restantes salen a trabajar. Además del refuerzo que ya se ha estado haciendo con nuestros camiones y equipos municipales".03